
	

	

Conclusiones	del	Grupo	Ad-Hoc	sobre	la	sardina	ibérica		
29	de	Abril	de	2016-	Santiago	de	Compostela	
	
	
Enrique	Paz	presidio	la	reunión.		
	
	
Punto	de	situación	2016	
	
Los	miembros	compartieron	todas	 las	 informaciones	de	 las	que	disponían	en	cuanto	a	
las	medidas	de	 gestión	 instaurada	 este	 año.	En	 ambos	países,	 se	 observaron	vedas	de	
varios	meses.	Por	otra	parte	se	fijaron	medidas	de	gestión	complementarias	(numero	de	
días	de	mar	por	semana	o	tonelaje/semana),	para	asegurarse	del	buen	respeto	del	limite	
máximo	de	capturas	de	14	000	tn	fijado	en	2016.	
	
Este	 nivel	 es	 muy	 bajo	 cuando	 se	 compara	 con	 el	 histórico	 de	 esta	 pesquería,	 y	 los	
pescadores	no	lo	entienden,	ni	todas	las	medidas	de	gestión,	por	el	hecho	de	que	son	las	
condiciones	ambientales	las	que	son	las	principales	responsables	del	mal	reclutamiento.	
Por	otra	parte,	la	abundancia	constatada	en	el	mar	parece	demostrar	una	recuperación.	
	
Así	que	se	espera	que	el	dictamen	del	CIEM	publicado	en	Julio	confirmase	la	impresión	
en	el	mar,	y	que	se	pueda	formular	un	aumento	de	la	limitación	anual	de	capturas,	para	
que	este	limite	sea	por	lo	menos	al	mismo	nivel	que	en	2015.	
	
	
Perspectivas	a	medio	plazo	
	
Ya	 que	 se	 tiene	 que	 revisar	 la	 actual	 regla	 de	 explotación	 dado	 la	 productividad	 del	
stock,	conviene	proponer	nuevas	alternativas	para	definir	un	marco	de	gestión	para	los	
años	2017	y	más	allá.	Se	podrían	realizar	enfoques	similares	a	los	que	se	hicieron	sobre	
la	anchoa,	con	la	instauración	de	un	paliar	socio	económico.	Por	otra	parte,	se	confirmó	
que	 el	 CIEM	 no	 había	 podido	 evaluar	 las	 medidas	 de	 gestión	 instauradas	 al	 nivel	
nacional.	Una	toma	en	consideración	y	una	evaluación	de	estas	medidas	podría	permitir	
disminuir	del	riesgo	biológico	asociado	con	las	diferentes	reglas	de	explotación.	
	
	
Trabajos	científicos	
	
AZTI	presentó	los	contornos	de	un	proyecto	científico	que	está	definiendo,	en	el	ámbito	
de	un	concurso	de	proyecto	InterReg.	Se	trataría	en	particular,	para	los	stocks	VIIIc-IXa	y	
VIII	 de	 mejorar	 el	 conocimiento	 y	 de	 desarrollar	 análisis	 que	 permitan	 una	 gestión	
exhaustivas	 de	 estas	 dos	 especies.	 Los	 miembros	 consideraron	 que	 este	 proyecto	
correspondía	a	un	real	reto	de	gestión,	y	que	seria	conveniente	que	el	CC	SUR	integrara	
este	proyecto.	Dos	enfoques	son	posibles,	o	integrar	el	consorcio,	o	ser	socio.	Se	tendrá	
que	decidir	posteriormente.	



	

	

	
	
Futura	organización	de	los	trabajos.	
	
Los	miembros	desearon	que	se	reuniera	un	nuevo	Grupo	Ad-Hoc	tanto	para	analizar	el	
dictamen	2016	del	CIEM	como	para	intercambiar	de	manera	más	pragmática	sobre	las	
reglas	de	explotación.	Esta	propuesta	que	tendrá	que	validarse	por	el	comité	Ejecutivo,	
podría	 permitir	 una	 nueva	 reunión	 poco	 después	 del	 15	 de	 Julio	 y	 la	 publicación	 del	
dictamen	del	CIEM.		Antes	de	esta	reunión,	se	tendrían	que	establecer	contactos	directos	
entre	miembros	y	institutos	científicos	para	realizar	una	presentación	de	los	resultados	
de	las	campañas	científicas.	
	


